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Выпускается при содействии комитета по труду и социальной защите населения Петербурга и Петербургского отделения Пенсионного фонда РФ.

“Не пугайте пенсионеров”

полномочия на ведение работ по поиску, перезахоро-
нению и благоустройству иностранных воинских клад-
бищ с российской стороны предоставлены ассоциа-
ции военно-мемориального сотрудничества “Военные
мемориалы".

Распоряжением мэра Санкт-Петербурга от 7.05.96 г.-
№ 435-р “О мерах по обеспечению сохранности и по-
рядка содержания иностранных воинских захороне-
ний в Санкт-Петербурге” координация этой работы в
городе возложена на комиссию по социальным во-
просам военнослужащих, граждан, уволенных с воен-
ной службы и членов их семей (председатель комис-
сии— первый вице-губернатор Санкт-Петербурга
В. Н. Щербаков). Функции и организация работы этой
комиссии возложены на Управление по делам ветера-
нов и инвалидов комитета по труду и социальной
защите населения.

На территории Санкт-Петербурга имеются захоро-
нения немецких солдат в Кронштадте, Колпине, Се-
строрецке. Планируется создание кладбищ в районе
аэропорта Пулково. Основные места захоронения ино-
странных солдат Второй мировой войны находятся на
территории Ленинградской области. Активная работа
ведется в настоящее время на захоронении Сологу-
бовка в районе пос. Мга.

Недавно созданный
благотворительный фонд
поддержки пенсионеров
и малоимущих слоев населения
“Милосердие” объявил о начале
реализации благотворительной
программы бесплатного питания
для малоимущих.

Три дня в неделю сорок жителей Невского райо-
на (инвалиды и пенсионеры, получающие неболь-
шую пенсию) будут обедать в кафе Российского
лицея традиционной культуры. Причем готовят и об-
служивают посетителей кафе учащиеся училища— бу-
дущие повара и кондитеры. Бесплатное питание
малообеспеченных петербуржцев будет продолжаться
до конца года. Но организаторы фонда надеются,
что их программа не только не закончится, но и
значительно расширится. Они планируют привлечь
сеть столовых в учебных заведениях района для бес-
платного питания малоимущих.

Александра СОРОКИНА
Фото Михаила РАЗУВАЕВА

Семь пней комитета по труду
if л социальной защите насепения

Председатель комитета Владимир
Дербин провел заседание меж-
ведомственной комиссии адми-
нистрации Санкт-Петербурга по
сахарному диабету. Обсуждены
вопросы лекарственного обеспе-
чения больных сахарным диабе-
том по состоянию на 1 июня 1998
года, организации регулярных те-
левизионных передач, посвящен-
ных диабету, на “ВГТРК— 5-й ка-
нал”, создания консультативного
социального центра “Диабет”
Санкт-Петербургского диабети-
ческого общества.

Совместно рассмотрен про-
ект медико-социальной про-
граммы “Диабет” на 1999—2000
годы.

• В соответствии с распоряже-
нием губернатора Санкт-Петербур-
га В. А. Яковлева (от 17.04.98 г.
№ 365-р) во вновь выдаваемых
детям-инвалидам именных тало-
нах-вкладышах серии “ДИ”
вместо записи “ребенок-инва-
лид” производится запись “ре-
бенок с ограниченными воз-
можностями”.

Комитет по труду и социаль-
ной защите населения и коми-
тет по транспорту обращают
внимание на то, что до завер-
шения сроков действия именных
талонов-вкладышей “ДИ”, ранее
выданных детям-инвалидам, в
них сохраняется запись “ребе-

нок-инвалид”. Эта информация в
первую очередь необходима для
сведения лиц, осуществляющих
контроль за оплатой проезда.

• Подготовленный Управлением и

изданный при содействии Государ-
ственного унитарного предприятия
“Центр охраны труда, промышлен-
ной безопасности и социального
партнерства” сборник информаци-
онно-аналитического обзора “Со-
циально-трудовая сфера Санкт-Пе-
тербурга в 1997 году” направлен
руководителям органов исполни-
тельной власти города в целях уче-
та представленных материалов в

повседневной оперативной работе,
а также при прогнозировании со-
циально-экономического развития
Санкт-Петербурга.

• В Управлении состоялась рабо-
чая встреча с представителями сво-
бодного профсоюза “Турбострои-
тель” по проблемам выполнения
условий коллективного договора в
АООТ “Ленинградский металличес-
кий завод”. ПО итогам встречи
профкому рекомендовано активи-
зировать усилия, направленные на
безусловное выполнение коллек-
тивного договора на предприятии.

• Городской центр по начислению
и выплате пенсий и пособий пол-
ностью взял на себя работу по ак-

туализации информации в ПЭВМ

районных УСЗН по пенсионной
базе данных.

Ежемесячная экономия средств
на эксплуатационные расходы, на-
чиная с июня месяца, составляет
100 тысяч рублей.

• В последние месяцы из
Санкт-Петербурга уехал 801 жи-
тель города— участник войны.

Из других территорий при-
были (представили документы,
подтверждающие их участие в
войне) 135 человек.

Сменили место жительства в

пределах Санкт-Петербурга 157
человек.

• Председатель комитета Влади-
мир Дербин вместе с вице-губер-
натором, председателем комите-

та по строительству Виктором
Локтионовым и главой админи-
страции Колпинского района Вла-
димиром Колосовым посетили в
Усть-Ижоре строящийся объект—
будущий Центр для лиц, вышед-
ших из мест заключения.

Строительство подходит к
своему завершению. Практичес-
ки здание готово будет принять
жильцов уже в июле месяце, ес-
ли будут решены некоторые тех-
нические нюансы, связанные с
финансированием работ. Такой
вывод сделала компетентная ко-
миссия.

Поклонимся и павшим,
и живым

В Смольном состоялась встреча председателя комите-
та Владимира Дербина с представителями Народного
союза Германии по уходу за воинскими захоронениями
во главе с генеральным секретарем союза г-ном Гер-
хардом Хольцом. Также во встрече приняли участие
генеральный консул Германии в Санкт-Петербурге г-н
Дитер Боден, генеральный директор ассоциации “Воен-
ные мемориалы” Александр Быстрицкий, председатель
центра “Примирение” Юрий Лебедев, председатель ко-
митета Ленинградской организации ветеранов войны и
военной службы— однополчан Василий Кубарев и дру-
гие заинтересованные лица.

Основная цель встречи— ознакомить администра-
цию города с работой Народного союза Германии и
заручиться поддержкой в налаживании контактов и

взаимодействия с ветеранскими организациями го-
рода.

Народный союз Германии по уходу за воинскими
захоронениями основан в 1919 году. В настоящее вре-
мя в рамках правительственных соглашений он осу-
ществляет уход за 352 кладбищами в 27 странах, на
которых захоронены 1,4 млн павших воинов. Подоб-
ное соглашение имеется и между Российской Феде-
рацией и Германией. В соответствии с постановлени-
ем правительства РФ от 13.01.95 г. и от 23.10.95 г.

Впервые за годы существования Пенсионного фонда Российской
Федерации пенсионеры Петербурга получили майскую выплату не “месяц
в месяц”, а с небольшой задержкой. Для нашего города это ЧП. В то же
время в России старики и инвалиды получают деньги за апрель или май
до сих пор. Соседняя Московская область, экономика которой в
значительной степени связана с питерской, на днях закончила выплату
майской пенсии. Вчера должны были окончательно рассчитаться и с
пенсионерами Ленобласти за прошлый месяц. Чего ждать петербуржцам в
ближайшее время? Этот и другие вопросы мы задали управляющему
отделением Пенсионного фонда РФ по Петербургу и Ленинградской
области Андрею АНДРЕЕВУ.

—Андрей Евгеньевич, сегод-
ня все финансовые проблемы
связываются с финансовым
кризисом. Вопрос одного из
наших читателей я хотела бы
задать вам: “Деньги пенсионе-
ров пошли на зарплату басту-
ющим шахтерам?”.

—Трудно сказать — шахтерам
ли, научным работникам, учите-
лям... Ясно одно, что если бас-
туют шахтеры или кто-то еще,
кто получает дотации или пол-
ностью финансируется из феде-
рального бюджета, можно смело
отодвигать день выплаты пенсии.
Шахтеры утверждают, что пен-
сионеров у них нет, а Москва
вытягивает из них взносы в ПФ,
но ведь страна— это единый ор-
ганизм. Угледобывающая про-
мышленность всегда была дота-
ционная. Нет дотаций, не выпла-
чивается зарплата — ПФ не полу-
чает взносы.

Финансовый кризис, о котором
вы говорите, — всего лишь один из
показателей состояния экономи-
ки. О его первопричинах трудно
рассуждать, ведь мы не можем
даже оперировать настоящими
цифрами. После славного дела
Госкомстата это тем более про-
блематично. На основе информа-
ции, которой располагают наши
службы, можно сделать один вы-
вод— будет тяжело. Трудности в
начале года мы объясняли тем,
что не принят бюджет. В феврале
приняли бюджет— думали, нако-
нец, в марте пойдут деньги. В
марте случился правительственный
кризис. Надеялись — нов'ое’ прави-

тельство утвердят, Минфин начнет
перечислять деньги предприяти-
ям. Утверждали правительство до
конца апреля. Ситуация к тому
времени зашла уже в тупик — вот
и майский финансовый кризис. За '
1998 год оборонная промышлен-
ность Петербурга получила 3 про-
цента финансирования по зака-
зам этого года. А ведь с ней еще
за прошлыи г'год не рассчитались,
есть такие предприятия, долг го-
сударства которым тянется с 1996
года...

Да что говорить о федераль-
ном бюджете, если и в местном
тоже похожих проблем немало.
Наши дебиторы нередко являют-
ся кредиторами местной казны:
дорожное строительство, мосто-

строительство и т. д. Денег не
хватает. Впервые за многие го-
ды в Петербурге уменьшилась
налогооблагаемая база — сумма,
на которую начисляются пенси-
онные взносы. Все происходящее
не может не настораживать.

— Значит, не только во всей
России, но и в Петербурге за-
держка с выплатами будет про-
должаться? Мы ведь уже при-
выкли, что, в отличие от дру-
гих регионов, наши пенсионе-
ры получают деньги практичес-
ки без опозданий.

— Надеюсь, что в правитель-
стве одумаются и предпримут ка-
кие-то меры для стабилизации
положения Пенсионного фонда.
Иначе если в России задержка
выплат будет 2—3 месяца, у нас
тоже начнутся такие же пробле-
мы-опоздание на 1 — 1,5 месяца.
На заседании Совета Федерации
губернаторы, заслушав предсе-
дателя ПФ Василия Барчука, об-
ратились в правительство с про-
сьбой помочь Пенсионному фон-
ду. Помощь может быть разной.
Например, на основе взаимоза-
четов. Если государство должно,
предприятию 10 млн рублей, от-
дайте ПФ сумму в размере дол-
га предприятия фонду. Но это
пока только теория. Можно ли
надеяться на применение ее на
практике, неизвестно.

Раньше мы думали, что бюд-
жет Пенсионного фонда будет по-
полняться за счет роста экономи-
ки, зарплаты, расширения произ-
водства, создания новых рабочих
мест;,, Сегодня мы можем пола^-
гаться только на ужесточение дис-
циплины по перечислению теку-
щих взносов и возвращению дол-
гов. Есть, правда, нормативные
документы, регламентирующие ре-
структуризацию долгов. Но мы бу-
дем вести речь о реструктуриза-
ции долга, возникшего до 1 янва-
ря 1998 года, только в случае, ког-
да предприятие рассчитается с
фондом за 1998 год. Иначе
вынуждены применять жесткие ме-
ры. Механизм банкротства уже су-
ществует, хоть он действует не
так быстро, как хотелось бы, но
все же действует. Часто, правда,
приходится слышать, что мы, мол,
выбрасываем людей на улицу, ра-
зоряем предприятия. Но это— ри-
торические вопросы.

— Ведь естественно, что ру-
ководители хотят, например, в
первую очередь выплатить зар-
плату сотрудникам. И доводы
у них вполне логичные— поче-
му пенсионеры должны полу-
чать пенсию вовремя, а люди,
которым надо семью кормить
и детей растить, не имеют зар-
платы по 3—6 месяцев.

—Если сотрудники не полу-
чают вовремя зарплату— это про-
блема руководителя предприятия.
Решать ее за чужой счет очень
легко. Почему, например, “Адми-
ралтейские верфи” и зарплату
платят вовремя, и взносы пере-
числяют, а “Балтийский завод”
и то, и другое задерживает? Они
почти в одинаковых условиях. У
нас сейчас много желающих ре-
шить проблемы одних за счет
других. Конституционный суд не-
давно признал неправомерным
отказ в выплате пенсий выезжа-
ющим за границу. Кто-то, навер-
ное, скажет, что это зенит де-
мократии, архиконституционное
решение. Я ничего не имею про-
тив тех, кто уезжает, но это— се-
рьезная головная боль для пен-
сионеров, что живут в нашей
стране.

— На Украине, где невыпла-
та заработной платы длится го-
дами, пенсии выплачивали час-
тями: “месяц в месяц”— 60 про-
центов, а остальные— как по-
лучится, иногда через 4 — 5 ме-
сяцев. Не грозит ли и россия-
нам такой механизм выплат?

— Похожая идея давно уже nor
явилась в Москве. Еще в 1996
году ее выдвинула прежний ми-
нистр по социальной защите на-
селения Людмила Безлепкина. В
трудные периоды она реаними-
руется, но реализовывать ее по-
ка не собираются.

—А если вдруг соберутся,
тогда в случае 100-процентно-
го сбора взносов для месяч-
ной выплаты нашим отделени-
ем, в Петербурге, разницу за-
берут в Москву?

— Не пугайте пенсионеров, ни-
кто пока не заявлял о возмож-
ности частичной выплаты пенсий.
Хотя если это случится, то раз-
ницу, конечно, будут изымать.

— Андрей Евгеньевич, мно-
гие связывают сложившуюся
ситуацию с задержкой пенси-

онных выплат с объединением
фондов Петербурга и Ленин-
градской области.

— Откуда берется это жела-
ние отгородиться от мира забо-
ром? Петербург и Ленобласть—
это всего лишь часть России, и
нельзя наши проблемы рассмат-
ривать в отрыве от положения
страны в целом. Так можно до
абсурда дойти— у нас в Цент-
ральном райоье собирается в 3
раза больше взносов в ПФ, чем
надо для выплат, зато в “спаль-
ных” явный недобор. Может, и
административные районы горо-
да разделим?

Правительство области нахо-
дится в Петербурге— платит пен-
сионные взносы в городское от-
деление. Больше 60 процентов
трудоспособного населения бли-
жайших к городу районов (Все-
воложского, Гатчинского, Тоснен-
ского и т. д.) работают на пи-
терских предприятиях, а значит,
тоже пенсионные взносы платят
здесь... Как разделим? И потом,
не огородись мы сейчас Леноб-
ластью, нам пришлось бы еще
хуже. Отделение — часть Пенсион-
ного фонда, позвонили бы из
Москвы и сказали бы: “Надо вы-
ровнять сроки выплат, перечис-
ляйте деньги в такой-то реги-
он”. И мы были бы вынуждены
это сделать.

— Когда произошло объеди-
нение, пенсионерам пообеща-
ли, что они смогут получать
пенсию на даче, не приезжая
специально для этого в город...

— Этот процесс требует се-
рьезных затрат и технического
оснащения. На систему Петров-
ского банка переводят сейчас
почтовые отделения пригородных
районов. Но получателей пенсий
много, территория большая. Кро-
ме того, надо создать систему
контроля, чтобы невозможно бы-
ло выплатить пенсию дважды — в
городе и области. Поэтому надо
немного подождать.

— И все же: можете ли вы
сделать прогноз на ближайшие
месяцы?

— Прогнозировать что-либо
сегодня просто невозможно. В
такой ситуации мы ещё ни р'ЙзУ 0,
не оказывались. Ни в 1992 году,
ни в 1996 году, когда трудности
были серьезными, но перспекти-
вы все же просматривались.

Могу сказать одно — впереди
самые трудные месяцы для лю-
бого, даже относительно стабиль-
ного периода— август, сентябрь.
И все будет зависеть от сборов
пенсионных взносов. Пока все
идет нормально, даже лучше, чем
в мае. Хотя кредиты мы берем,
одновременно часть погашаем.
Сумма кредитов уменьшается.

Выплаты будут производиться
по графику; опубликованому в
городских газетах.

Беседовала Ирина БАГЛИКОВА

Закон
“О ветеранах”—

новая версия
Госдума приняла в первом чте-
нии проект федерального зако-
на “О внесении изменений в
статью 10 федерального закона
“О ветеранах”. Данный феде-
ральный закон направлен на со-
здание дополнительных гарантий
реализации федерального зако-
на “О ветеранах”, а также на
обеспечение контроля за целе-
вым использованием бюджетных
средств, выделяемых на эти це-
ли. Он не устанавливает допол-
нительных льгот ветеранам и,
следовательно, не предполагает
увеличения совокупных расходов
бюджетов всех уровней.

При соответствующем отраже-
нии в федеральном бюджете и
бюджетах субъектов РФ он по-
зволит решить наиболее острые
проблемы финансирования льгот,
предусмотренных законом “О 1 ве-
теранах”.

В частности, в законе говорит-
ся, что расходы, связанные с реа-
лизацией прав и льгот, предостав-
ляемых ветеранам, будут произ-
водиться за счет средств феде-
рального бюджета и средств бюд-
жетов субъектов РФ.

Так, за счет средств федераль-
ного бюджета планируется произ-
водить расходы: по оплате проезда
на железнодорожном, воздушном,
водном или междугородном авто-
мобильном транспорте; по получе-
нию разовых льготных кредитов
банковских учреждений на приоб-
ретение или строительство квартир,
жилых домов, садовых домиков и
организацию подсобного хозяйства;
по оплате установки кватирного те-
лефона и абонентной плате за поль-
зование им; по санаторно-курорт-
ному обслуживанию, а также по
обеспечению инвалидов войны про-
тезно-ортопедическими изделиями.

В бассейн—
на спецмашине

Городской гериатрический
центр и фонд “Кунтокалио” из
Хельсинки четыре года работа-
ют над совместным междуна-
родным проектом “Гериатричес-
кое обслуживание”. На днях
благодаря финскому фонду наш
медико-социальный центр для
пожилых людей получил в по-
дарок специализированную ме-
дицинскую машину.

Без такого транспорта работа
создающегося сегодня отделения
медико-социальной реабилитации
невозможна. Поскольку многие па-
циенты, для которых он и пред-
назначен, не могут самостоятель-
но выйти из квартиры и уж тем
более добраться до центра.

А в новом отделении для ме-
дико-социальной реабилитации к
их услугам будет предоставлена
водолечебница с бассейном, ор-
ганизовано теплолечение, трудо-

и психотерапия, лечебная физ-
культура.

Специализированная медицин-
ская машина— не первая помощь,
оказанная Гериатрическому цент-
ру в рамках проекта “Гериатри-
ческое обслуживание”. Благода-
ря ему создан первый в России
кабинет подиатрии (лечения сто-
пы) и подготовлены специалис-
ты, налажено взаимодействие со-
циальных служб города. Врачи,
гериатры, медсестры и социаль-
ные работники ежемесячно уча-
ствуют в семинарах по основным
направлениям геронтологии и ге-

риатрии, проходят подготовку в
лечебных центрах Финляндии. Не-
малая заслуга в реализации и
возникновении проекта принадле-^
жит госпоже Хелене Люра, жене
посла Финляндии в России.

Ирина ДОНЦОВА


